



Oberbayern-Rundspruch Nr. 33 vom 2. September 2024

Heute am Mikrofon: **Heinz, DL2QT**

IN EIGENER SACHE

In unserem letzten Rundspruch wurde gemeldet, dass am darauffolgenden Mittwoch der Digital-Rundspruch auf 80 m ausfallen würde. Das hat sich kurzfristig doch wieder geändert: Aus der Umgebung von Dachau haben Chris, DL2MDU, und Christian, DL8MDW, den Rundspruch für das Programm fldigi aufbereitet und ohne Probleme in die Luft gebracht.

Nochmal auf diesem Weg vielen Dank für den Einsatz!

EINE MELDUNG AUS DEM DISTRIKT

Amateurfunk wieder beim ZAMANAND Festival

Mitten im September wird in München wieder die Ludwigstraße von der Feldherrnhalle bis zum Siegestor zur Fußgängerzone mit vielen Bühnen und Gelegenheiten zum Staunen und Mitmachen. Gleich dahinter feiert das Corso Leopold sein 20-jähriges Jubiläum mit Livemusik, Kunst und Kultur.

Das Zamanand startet am 14. September um 16:00 Uhr und wird beendet am 15. September um 21:00 Uhr. In dieser Zeit wird auch der Amateurfunk mit dem

Ham-Mobil in der Ludwigstraße stehen und Besucher über unser schönes Hobby informieren. Dafür werden noch Helfer gesucht, die aktiv mitmachen wollen. Immerhin werden die Jalousien am ersten Tag um 2:00 Uhr in der Nacht, also erst am Sonntag heruntergelassen.

<https://zamanand.de/festival>

MELDUNGEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

...sind für diesen Rundspruch nicht eingetroffen. Sicher wird mancher OV noch etwas berichten können von seinen Fielddays im bestmöglichen Sommerwetter. Die Rundspruch-Redaktion ist dafür ein dankbarer Abnehmer!

EINE MELDUNG AUS ÖSTERREICH

ÖVSV auf Instagram

Wie auf der Homepage zu lesen ist, geht der ÖVSV einen weiteren Weg zur Öffentlichkeit mit Bildern und Filmen. Jetzt wird geteilt, kommentiert oder einfach „geliked“, wie es speziell Jugendliche tagtäglich ausüben.

<https://www.oevsv.at/oevsv/aktuelles/OeVSV-auf-Instagram/>

SONDERCALLS AUS VERSCHIEDENEN QUELLEN

Österreich

Zum 50-jährigen Jubiläum des "GQRP Clubs", ist im September das Sonderrufzeichen **OE50LOW** in der Luft.

Frankreich

Anlässlich der Paralympischen Spiele in Paris wird die Station **TM40IPC** bis zum 8. September in der Luft sein. Weitere Sonderstationen werden auch zu dieser Veranstaltung QRV sein: Sie tragen alle das Prefix TM, gefolgt von 2024 oder anderen 2-stelligen Zahlen.

Italien

Domenico, IK1MNF, ist bis Ende September als **IK1MNF/IA5** von der Insel Elba aktiv in SSB von 20 bis 6 m.

Französisch Polynesien

Yann, F1SMB, ist bis 15. September aktiv als **FO/F1SMB**. Haupt-QTH wird Tahiti sein. Er wird hauptsächlich in SSB und FT8 arbeiten auf 40 bis 10 m.

Simbabwe

HA5AO ist vom 3. bis zum 13. September aus dem Zembezi National Park in Simbabwe unter dem Rufzeichen **Z22AO** auf den Bändern von 80 bis 6 m in CW, SSB und FT8 in der Luft.

WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Wieder eine neue Rufzeichenliste

Mit Datum 26. August hat die Bundesnetzagentur eine deutsche Rufzeichenliste ins Netz gestellt. Sie ist wieder ein paar Seiten länger geworden, und die ganz neuen Calls DN9 nehmen schon einige Spalten für sich ein.

Sämtliche Informationen zum Amateurfunk findet man bei der BNetzA mit dem

einfachen Suchbegriff „Amateurfunk“.

<http://www.bundesnetzagentur.de/amateurfunk>

Bundesweiter Warntag am 12. September

Es ist wieder soweit: Am zweiten Donnerstag im September findet der gemeinsame Aktionstag von Bund, Ländern und Kommunen statt und dient der Erprobung der Warnsysteme.

Die Probewarnung erfolgt ab 11:00 Uhr in Form eines Warntextes, der an alle am Modularen Warnsystem (kurz: MoWaS) des Bundes angeschlossene Warnmultiplikatoren, zum Beispiel Rundfunksender und App-Server, geschickt wird. Die Warnmultiplikatoren versenden die Probewarnung zeitversetzt an Warnmittel wie Fernseher, Radios und Smartphones. Parallel können auf Ebene der Länder, in den teilnehmenden Landkreisen und Kommunen verfügbare kommunale Warnmittel ausgelöst werden, wie zum Beispiel Lautsprecherwagen oder Sirenen.

RSGB kündigt speziellen ISS-Kontakt an

Zusammen mit ARISS, Girlguiding Surrey West und dem Brooklands Museum mit der Innovation Academy, ist für Samstag, 5. Oktober, ein spezielles Ereignis geplant: HRH The Duchess of Edinburgh, Sophie, wird bei ihrem Besuch dabei sein zum Funkkontakt mit der ISS, um das Engagement und die Einbindung von Mädchen und jungen Frauen in Wissenschaft, Technologie, Ingenieurwesen und Mathematik – STEM – zu fördern.

Weitere Details sollen Ende September angekündigt werden.

Quelle: Homepage der RSGB

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.